

PRINCIPIOS DE ECONOMIA II, XE-0153

INFORMACION PARA LOS ESTUDIANTES

1. PROGRAMA

El programa del curso XE-0153 Principios de Economía II consta de seis tesis. Estas tesis pueden ser desarrolladas por el profesor de su grupo en un orden distinto al que aparece en el tesario o programa. Las tesis cubren los siguientes temas:

TESIS (TIEMPO ESTIMADO DE EXPOSICION)

I	Cómo medir el nivel de producción nacional	3 sem.
II	Cómo analizar por qué cambia el nivel de la Producción Nacional	3 sem.
III	El sector público en una economía mixta	3 sem.
IV	Mercado monetario, dinero, interés	2 sem.
V	Equilibrio de los mercados monetario y real	3 sem.
VI	El comercio y las Finanzas Internacionales	3 sem.

2. EXAMENES Y PRACTICAS

Durante el semestre se realizarán los siguientes tipos y números de exámenes o pruebas escritas:

- a) Dos exámenes parciales.
- b) Un examen final.

Cada examen parcial incluirá un mínimo de tres tesis y constará por lo menos de cinco preguntas de desarrollo. La fecha, el lugar y los temas para cada una de estas pruebas serán establecidas por el profesor de cada grupo. En otras palabras, los exámenes parciales NO SON de Cátedra y pueden cubrir, según el grupo, diferentes tesis o temas. El examen final será común para todos los grupos.

Además cada profesor podrá realizar uno o más exámenes (quices) para cada una de las tesis del programa. El profesor fijará la fecha y la forma de cada una de estas pruebas cortas.

También el profesor de cada grupo podrá asignar tareas, prácticas, etc. para evaluarlas y así tener elementos adicionales de juicio sobre la comprensión que el estudiante tiene acerca de la materia del curso. El profesor señalará a sus alumnos el valor que corresponde a las tareas dentro de

la calificación final.

3. CALIFICACION

Las notas de los exámenes parciales y de los exámenes cortos constituyen la nota de aprovechamiento, la cual representa el 50% del promedio o nota final y se desglosa así:

- a) I examen parcial....25% El otro 50% de la nota.
- b) II examen parcial.....25% estará representado por el Examen Final.

Si el profesor realiza tareas, exámenes cortos, etc. podrá asignarles como máximo el 10% de la nota de aprovechamiento de manera que los exámenes parciales llegarán a valer el 40% del aprovechamiento.

Si el estudiante, con justificación adecuada, no hubiera presentado alguno de los exámenes parciales, la nota de aprovechamiento será el promedio aritmético de la nota del examen parcial realizado y de la nota asignada a la prueba no realizada y el promedio de los exámenes cortos.

La nota que se asigne a la prueba no realizada será el promedio de las notas obtenidas en:

- a) el examen parcial efectuado;
- b) el promedio de exámenes cortos (si los hay);
- c) el examen final.

Cada alumno deberá hacer todos los exámenes, incluyendo los exámenes cortos, en el grupo en que está matriculado aunque no sea el grupo al que usualmente asista. La inobservancia de esta disposición acarreará la ANULACION AUTOMATICA de la prueba efectuada. Se exceptúa de la disposición anterior los estudiantes que hayan obtenido el consentimiento de ambos profesores para hacer el traslado de notas. A este efecto, se requerirá que el estudiante presente por escrito a la Secretaría de la Escuela una nota que contenga el visto bueno de los dos profesores.

Los alumnos que no hubieran asistido a ninguno de los exámenes parciales no tendrán derecho a presentarse al examen final.

De acuerdo con el Artículo 20 del Reglamento de Evaluación y Orientación Académica del Estudiante de la Universidad de Costa Rica, para los alumnos con una calificación *final* entre 6.0 y 6.5 en el acta enviada a la Oficina de Registro se les dará un examen de ampliación por una sola vez (inciso a. del artículo).

4. EXAMENES EXTRAORDINARIOS

NO se verificarán exámenes parciales extraordinarios para los estudiantes que no presenten sus pruebas en las fechas señaladas para cada una de las distintas pruebas.

En casos de fuerza mayor muy calificados, el profesor, después de un examen cuidadoso de la excusa presentada por el alumno que no hubiera podido asistir a una prueba, podrá permitir que se le asigne al estudiante una nota distinta de cero. La excusa correspondiente deberá ser presentada al profesor del grupo con las formalidades de rigor (certificaciones del caso), dentro de los OCHO DIAS siguientes a la realización de la prueba. Cuando la excusa se origine en razones de salud, la correspondiente certificación médica deberá ser presentada primero en la Sección Médica de la Universidad de Costa Rica con el fin de que se le estampe el visto bueno.

5. CALENDARIO DE EXAMENES FINAL Y DE AMPLIACION: La fecha y lugar de estos exámenes se informará oportunamente.

6. TEXTOS

Cada profesor usará como texto básico la obra que a su juicio reúna las mejores condiciones para ese efecto. Cualquiera que sea el texto empleado, el profesor deberá cubrir en su exposición todos los temas incluidos en el programa de estudios. El programa del curso contiene una bibliografía completa para cada tesis. Hay un folleto de Ejercicios para este curso, publicado por la Cátedra. Este folleto se intitula: Ejercicios de Principios de Economía II, XE-153 y se encuentra a la venta en las librerías. Los estudiantes deben realizar los ejercicios de este libro para una mejor comprensión de la materia expuesta en clase.

7. EL PROGRAMA DEL CURSO

Al igual que el material didáctico que el profesor de su grupo señale, se encuentran a la venta en la planta baja del edificio de Ciencias Económicas, contiguo a la fotocopiadora.